#### 社会福祉法人 友愛十字会

**3** 





題字 前総裁三笠宮崇仁親王殿下

2011

3 • 31

No.38



友愛デイサービスセンター活動風景(紙相撲大会)

#### 主な記事

- ○一身体髪膚ガタガタなり②一 ······ 総 裁 寛仁親王殿下 ○友愛十字会創立六十周年に思うこと(下) ····· 会長・理事長 佐々木典夫
- ○地域というフィールドで何が出来るのか …… 港区立障害保健福祉センター 施設長 松本光正



# 身体髪膚ガタガタなり②-

松会福祉法人 友 愛 十 字 会

総 裁 寛 仁 親 王

ち上がると、立ち暗み、を起こします。

来てしまったという処で、前稿は終わりましたが、ところがどっこい、それだけでは無くたが、ところがどっこい、それだけでは無く他にも色々と問題点はあるのです。衰えたのは、度重なる癌の手術やアルコール依存症のは、度重なる癌の手術やアルコール依存症のは、度重なる癌の手術やアルコール依存症のした幾つもの障害は、概ね医学で証明出来るした幾つもの障害は、概ね医学で証明出来るというか、治療によって何とか軽快する範囲というか、治療によって何とか軽快する範囲というか、治療によって何とか軽快する範囲というか、治療によって何とか軽快する範囲というか、治療によって何とか軽快する範囲というか、治療によって様々な不具合が出来る。

なく、少々長く座ってから、すぐに (急に) 立起こしたものですが、ここ数年、風呂場では呂をした挙げ句、良く脱衣所で'立ち暗み'を無いと思いますが、子供の頃はしゃいで長風

時、が、

大阪府でかなり長時間車で移動し、天皇つかまる所が無い時はこまります。ある

背中等で支える場所がある時は良いのです間的に空白になるので、上手い具合に椅子の

陵に参拝する事がありました。到着したので、

次の例は必ずしも、『加齢』とイコールでは

誰でも同じなのでしょうが、身体は年を取っているのに、頭は昔のままらしく、若い頃と同じ動作をしてしまい、予防措置を忘れて、立ち暗み、を起こしてから反省します。近頃は、外出を控えていますから居間で読書かTVを見ている時間が長いですし、友人達とヴォイス・トレーニングと称してヴァイブレーターの練習をする時も原則二時間ですから、そういう時、突然立ち上がると「アッ!始まった!」という感じで、立ち止まらなければなりません。頭から身体全体にかけて瞬ればなりません。頭から身体全体にかけて瞬ればなりません。頭から身体全体にかけて瞬ればなりません。頭から身体全体にかけて瞬ればなりません。頭から身体全体にかけて瞬ればなりません。

上がった次の瞬間、絨毯の上に崩れ落ちて。といった次の瞬間、絨毯の上に崩れ落ちて、なき始めようとしたら、立ち暗み、が始まりフラフラしました。この時は側衛が、素早く身体を支えてくれましたので数秒後には普通に展り、「式年祭」を無事終える事が出来ました。 民り、「式年祭」を無事終える事が出来ました。 スコを屑籠に捨てようと思って捜す為に立ち されった次の瞬間、絨毯の上に崩れ落ちて。

すというのも正確では無い様で、 す。 RI・PET (これは癌の発見の為ですが)等、 テルの検査や、 す。然し乍らそれが理由で「立ち暗み」を起こ 切る壁) 人より厚くて動きが悪いらしいので 私達兄妹弟達は皆、 いうのは、私の周辺にはいくらでもあるので なので、気が付きません。大事に至る予兆と 看護婦・護衛官は別室で待機というのが普通 子の背等に衝突しませんでしたが、事務官 ら以外と危ないのです。この時は机の角や椅 控え室に居る時というのは概ね一人ですか 原因は医学的にはよく判らないのですが、 血圧・採血・エコー・CT・M 心臓の中隔が(四室を仕 心臓カテー

いました。

あらゆるテストを繰り返しましたが、 異常は

認められませんでした。

で、この「立ち暗み」は持病の「不整脈」(一日 原因が判らないというのは気味の悪いもの

で不愉快千万です。 る) と合わせて、いつ出てくるか判らないの 三回血をサラサラにするという薬を飲んでい

なのだと思いますが、MRIの画像を見ると <sup>^</sup>脳味噌、が、縮まっているのが判ります。 アルコールと眠剤 (睡眠導入剤) の相乗効果

か戻った様に見えました。 ルを止めてみた処、完璧では無いものの何と そこで医師の指示に従って半年間アルコー

衝撃を受けました。

す。 て来ないのには冷汗を掻きました。 祉の単語である、電動車いす、が三十秒以上出 の主催者挨拶で私の専門分野である障害者福 れる、という事はひときわショックな現象で あるでしょうが、記憶力自慢の私にとって、忘 ぽく、 なりました。 これは勿論 ゙加齢、 の為も 「間を取っているのだと思った!」と言ってく そのせいか判りませんが、えらく、忘れっ 何年か前の話ですが、『愛のコンサート』 仲間達は、

れましたが、出て来なかっただけなのです。

来て吃驚する事があるのです。つまり二番目

血が上る今日此の頃なのです。

番かが判らなくなったり、

洗い流さずに出て

十年位前から唖然とするのは、

時々、

どの順

間出て来ませんでした。「山岳スキーツアー研 最近ガックリ来たのはこれも専門中の専門の スキー用語で、デレマーク、という単語が五日

て、「第一章第一条・・・」という風に書いて来て、 修基金」を設立する為に規約を作ろうと思っ 「目的」の項で、いくつかの種目を入れて最後

事だ!」と思い出すと共に〝脳味噌〟の劣化に くて、スキー教程を開き目次で「あっ!何て 浮かばず、毎日呻吟しましたが遂に出て来な に、デレマーク、を入れ様としてどうにも頭に

ります。 に入る時、私には長年変わらぬR.W.があ にも支障を来す事が度々あります。 日常の生活の中でルーティンワーク(R·W) シャワー

を髪にぬりたくって、そのままにしてジェル ンプーで、それが終わるとコンディショナー まずボディーソープで洗い落します。次はシャ を頬と顎にぬって髭を剃ります。 コスメティックで髪を押さえているので、

> が良くあります。 オルで頭を拭いてから、「何じゃ?」となる事 ンディショナーをそのままにして出て来てタ のシャンプーを使ったかどうか忘れたり、コ

かったと思います。 こんな事は四十歳代迄は絶対にあり得な

に随分前から問い掛けているのですが、 眠薬のお陰で、 回の癌の手術とアルコール依存症そして睡 五十代と思っているのですが、現実は、一二 から、「頭と身体」は、控え目に見積もっても バリバリ若者達にスキーを教えていました せん。私は六五歳になりますが、五年前迄 いる事を認識する必要があるのかも知れま 構皆も同意しますから、我々は年を取って 許せない現象ではあります。色々な友人達 する方が良いのか、いずれにせよこれも又 というかつまり、海馬、の部分の衰えと理解 の始まりか?〝脳味噌〟のシュリンク(縮み) 切るべきか、それとも痴呆やアルツハイマー 色々考え込みますが、 かなり手酷く運動機能 単なる加齢と割り



# 友愛十字会創立六十周年に思うこと(下)

#### 社会福祉法人 会長・理 事 長 友愛 十 字 会 Z 木 典 夫

動き、主な課題などに触れたいと思います。 年のわが国の社会福祉の動向、友愛十字会の どについて述べましたが、以下には、この十 る財団法人として創設された設立時の状況な て傷痍軍人を含む身体障害者の更生援護をす 友愛十字会はハワイの同胞の温かい支援を得 前号では、創立六十周年の節目の年ですので、

### この十年の社会福祉の動向

福祉制度の構築に向けた改革期といえると思 いう状況下での、 んで平成十七年には総人口が減少に転じると 日本経済は低迷を続け、 後の十年の社会福祉の歩みを振り返りますと、 います。 平成十二年九月の五十周年を迎えたその 持続可能な社会保障・社会 少子高齢化が一層進

平成十二年には社会福祉事業法が社会福

運営の弾力化、多様な事業主体の参入などを 利用制度化への大きな転換や社会福祉法人の 地域福祉の推進などを柱として、福祉制度の ヴィスの質の向上・社会福祉事業の充実拡充 改革と呼ばれた見直しであります。具体的に 措置制度など社会福祉共通の基盤制度につい の社会福祉事業法制定以来大きな改正が行わ は、・利用者の立場に立った制度の構築・サー に対応するために行われた社会福祉基礎構造 て、今後増大・多様化が見込まれる福祉需要 れていなかった社会福祉事業、社会福祉法人、

内容とするものでした。 障害者福祉については、平成十五年四月に

> になり、 軽減措置がとられていましたが、民主党政権 け、事業者との契約に基づいてサーヴィスを れていることはご承知のとおりです。 じた定率負担が問題となり、自民党政権下で 容です。施行直後からサーヴィス利用量に応 の見直しと公の財政責任強化、 提供・施設事業の体系を見直し・利用者負担 共通の場で障害特性等を踏まえたサーヴィス できることを目指して、・障害の種別を超えた 障害のある人も地域で自立した普通の生活 支援法が施行されました。障害者自立支援法は あったことや精神障害者が対象になっていな ス利用者の急激な増加による財源問題が生じ 利用する制度となりました。その後、サーヴィ るサーヴィスの種類ごとに支援費の支給を受 いことなどから、平成18年4月に障害者自立 たほか、従来と同じ障害の種別ごとの制度で 障害者自立支援法の廃止が打ち出さ などが主な内

祉法に改正されました。これは、

昭和二六年

和五八年から施行された老人保健法に代わっ 直しの検討が進められております。また、昭 する改正がなされ、 介護予防給付や地域密着型サーヴィスを創設 険制度については、平成十八年四月からは新 このほか、平成十二年に創設された介護保 現在、 五年ごと制度の見

従来の措置制度に代えて支援費制度が導入さ

れました。 身体障害者 (児) 及び知的障害者 (児)が、その必要に応じて市町村から利用す

こともご承知のとおりです。
が、民主党政権下で廃止方針が出されている
が、民主党政権下で廃止方針が出されている
とた。「後期高齢者」の名称が問題とされました

現しました。

この十年の友愛十字会

開設しました。

開設しました。

開設しました。

開設しました。

開設しました。

開設しました。

開設しました。

開設しました。

てきております。

の職員からの意欲的提案で港区の公募に応募を行っております。このセンター事業は、障を行っております。このセンター事業は、障害保健福祉に関する相談事業、心身障害通園を行っております。このセンター事業は、障害が変を行い、スタッフも8人を超える大きななどを行い、スタッフも8人を超える大きななどを行い、スタッフも8人を超える大きなかってきましたが、新分野にも挑戦したいとやってきましたが、新分野にも挑戦したいとやってきましたが、新分野にも挑戦したいとの職員からの意欲的提案で港区の公募に応募をかってきましたが、新分野にも挑戦したいとの職員からの意欲的提案で港区の公募に応募

派遣するなど友愛十字会挙げての取組みで実し、事業開始に当たっては全職場から要員を

に全施設が認証を取得し、その後も更新を行っ的に取得しました。その後十七年十二月まで規格である「ISO9001:2000」の認証を、平成規格である「ISO9001:2000」の認証を、平成規格である「ISO9001:2000」の認証を、平成のである。

三日の合宿研修も加わり、実施しております。 三日の合宿研修も加わり、実施しております。 平成十二年には、社会の急速な進おります。 平成十二年には、社会の急速な進歩発展とめまぐるしい変遷に対応し、社会福歩発展とめまぐるしい変遷に対応し、社会福歩発展とめまぐるしい変遷に対応し、社会福歩発展とめざして、必要な創造力と責任感を有する職員育成を目標とする基礎講座、衛生講座や会計経理講座等を、平成二十年からは二泊や会計経理講座等を、平成二十年からは二泊や会計経理講座等を、平成二十年からは二泊や会計経理講座等を、平成二十年からは二泊を強いできて、必要な創造力と責任感を有数である。

#### 当面の主要課題

す。 各部門の当面の主な課題などに触れておきま 以上、法人全体の動きを簡単にみましたが、

は、平成二一年度から、港区立障ところです。どの部門もそれぞれ制を敷いたところです。どの部門もそれぞれ制を敷いたところです。どの部門もそれぞれは、平成二一年度から、港区立障

園については東京都の補助金を得て早急に耐田谷更生館・友愛園の建物の耐震対策につい関してです。世田谷の施設の老朽化に伴う世関してです。世田谷の障害者支援施設・事業に

交流の一環として、区内の小学校に職員が出

談員委員会においては、

平成二一年度に地域

さらに、各種専門職種会ができており、

相

ため単純な補強は困難と判断されます。谷更生館については多額の補強経費を要する震補強工事をするめどがつきましたが、世田

ることに引続き注力が肝要です。平成二一年 友愛十字会運営のよさを発揮して軌道に乗せ 害保健福祉センターにつきましては、当面は、 討を進めていかなければならないと思います。 がら、地域に必要とされる施設・事業への検 のあり方を検討することが必要になっており サービスセンターの三施設を関連させて将来 じながら、 ぎ、世田谷更生館利用者の安全確保措置も講 おります。このため、 ビスセンターとの関係の調整も必要となって 政指導があるとのことですので、友愛デイサー 生活介護施設は一つしか認められないとの行 愛園の移行検討過程において、同一敷地内に いては、 に関するどんな相談にも応ずる相談支援事業 次に、指定管理を受けて二年目の港区立障 方 世田谷区当局の意向等もよく踏まえな 世田谷更生館は移行済みですが、 自立支援法に基づく新事業移行につ 世田谷更生館、 重症心身障害児療育事業及び障害 友愛園の補強工事を急 友愛園、 友愛デイ 、 友

きたいと思います。

芝の立障害保健福祉センターを友愛十字会

きれますよう、より一層地域に根ざしたサー

られますよう、より一層地域に根ざしたサー

が得

法人内部で検討委員会を設置し、対応していた人内部で検討委員会を設置し、対応していたのに移行しましたが、もう一つ課題があります。この施設は昭和四十年設立以来友愛十字会がのら東京都より施設運営を民間委譲されることになりました。正確には、「都立施設の民間とになりました。正確には、「都立施設の民間とになりました。正確には、「都立施設の民間とになりました。正確には、「都立施設の民間とになりました。正確には、「都立施設の民間とになりました。正確には、「都立施設の民間とになりました。正確には、「都立施設の民間という。」といる。

絡を密にするとともに、今後は板橋区とも連ら設置運営主体となるわけですから、聴覚言語機能障害施策の動向を良く踏まえて、意義語機能障害施策の動向を良く踏まえて、意義

くことになっています。全国的に数少ない聴

るよう、検討を進めて頂きたいと思います。携を図り、多くの関係者の支援協力が得られ

どに今後とも留意し、 ヴィスと環境改善が進んでいます。高齢者関 ヴィス部門については、地域の需要もあると も連係をよくして引き続き着実な運営をお願 ルエンザやノロウイルスなどの感染症対策な 係施設・事業は特に影響を受けやすいインフ 砧デイサービスセンターも意欲的運営でサー 施設・設備の漸次改善改修が進められています。 上回るベッド稼働率や利用者の拡大が図られ、 つつある中で懸命の運営努力で、事業目標を ころですが、友愛荘を先頭に、老朽化も進み 砧デイサービスセンターなど高齢者施設サー ますと、友愛ホーム(養護)、友愛荘、砧ホーム いしたいと思います。 高齢者関係施設・事業について簡単に触れ 地元の市、 区の当局と

継続できることが望まれます。 を受書房については、経営環境は厳しいですが、 友愛書房については、経営環境は厳しいですが、 大愛書房については、経営環境は厳しいですが、

#### 終わりに

も加わりました。

福祉法人として発展してきていると感じてい な運営がなされて、社会福祉法人らしい社会 とともに、今日なお大変透明度の高い、堅実 ある暦史と伝統を持った社会福祉法人である 得まして八年になります。つくづく大変由緒 私は、友愛十字会の会長、 理事長のご縁を

ていることであります。 極的協力をしてくださる役員の方々に恵まれ 我が物のごとく大事にして、建設的助言、積 ご高導が賜れるとともに、友愛十字会を愛し、 このことは、 寬仁親王殿下を総裁に仰ぎ

きているものと考えます。嬉しく思うととも 組んでくださっていることからよい循環がで ぞれの立場で平素の事業運営にしっかり取り に深く感謝いたしております。 そして何よりも、職員の皆さんがたがそれ

常務理事、 抱えていると思いますが、今後とも、専務理事 す。本会の各施設・事業所とも種々な課題を 化が多く、先が見通しにくい事情がありま 祉をめぐる状況も、先にも触れましたが、変 厳しい状況にあります。障害福祉・高齢者福 今日わが国は、 施設長を先頭に、縁あって友愛十 政治も経済も社会も大変

> 友愛十字会は引き続き信頼され、評価される まい進していただきたいと思います。そして、 り良いサーヴィス提供・より良い職場作りに の持てる能力を存分に発揮していただき、よ 字会に働く皆さんが気持ちをあわせて、個々

ビリーを盛大にお祝いできるようでありたい 代に引き継ぎ、総裁寬仁親王殿下のお言葉に と思っております。(了) ありますように、七五年のダイヤモンドジュ 社会福祉法人として堅実な歩みを重ね、



# 地域というフィールドで何が出来るのか

〜港区立障害保健福祉センター

取り組み~

施設長・松本港区立障害保健福祉センター

松

光 正

## 障害者権利条約で地域は変わる

の見方」や「障害福祉に携わる私たちのあり方」 す。それはこの条約に「障害者に対する世間 認がされており、今後の批准を期待していま ませていることから、条約内容については承 するための国内法の整備遅れが、その理由と 本は未だに批准をしていません。条約を履行 障害者権利条約(以下「条約」という)に、 のことですが。二〇〇七年九月には署名を済 二〇〇八年五月三日に発効された国連の 日

完全に享受し、地域社会に受け入れられ 者との関係についてでは「地域社会への完全 す。例えば今回のテーマである「地域」と障害 なければならない」と記されています。具体 加できるように実効的かつ適切な措置をとら 地域社会で生活する権利を有し、この権利を べての障害者が等しくその選択にしたがって、 人生を生きる権利)」として一九条で「国はす 参加の権利(自らの地域に所属し、独立した を大きく変えていく可能性を感じるからで なりませんが、条文の文言から受ける印象となりませんが、条文の文言から受ける印象としては、障害者がある地域での生活を希望した以上、地域の側に障害者の暮らしに十分な配慮をする責任が生ずることになることから、回(区市町村も同様)は、今日以上に障害者の地域生活を支える環境整備を積極的に進めの地域生活を支える環境整備を積極的に進めていかねばならなくなるように感じられます。に支えていくのかについて、それぞれが事業に支えていくのかについて、それぞれが事業に支えていくのかについて、それぞれが事業に支援へのイメージしっかり持つこと、またな支援へのイメージしっかり持つこと、またな方に、

# 港区立障害保健福祉センターの事業

法人は、二〇〇九年四月から港区立障害保 (以下「センター」という)の は、港区内唯一の区立の障害支援の拠点として、 は、港区内唯一の区立の障害支援の拠点として、 全ての種別と年代の障害者に対する相談や支 全での種別と年代の障害者に対する相談や支 接の提供をしています。条約批准後の地域生 接の提供をしています。条約批准後の地域生 が、港区内唯一の区立の障害支援の拠点として、 をでの種別と年代の障害者に対する相談や支 という地域の中にあってその果たす役割 は大きなものがあるはずです。

古ると次のようになります。メンバーが固定されているサーヴィスとして、知的更生施設されているサーヴィスとして、知的更生施設されているサーヴィスとして、知り更生施設合立訓練(機能訓練)等のリハビリプログラムに六五名、地域自立支援プログラムに六四名、施設入浴サーヴィスとして、知り事業で六八名、相談員が受付ける諸相談に四六○件、貸室利用者が一四五七名《いずれ四六○件、貸室利用者が一四五七名《いずれの六月(二○一一年一月)実績》です。以上も一か月(二○一一年一月)実績》です。以上も一か月(二○一一年一月)実績》です。以上も一か月(二○一一年一月)実績》です。以上

また、新規事業を開発することで、地域の生また、新規事業を開発することで、地域の生

のように多くの利用者が地域からセンターに

通われていることが認められ、現行事業の充実

めて明らかにしていくものです。地域に対す年以降三ヵ年の方向性について達成目標を含区内の様々な障害者福祉について、二〇一二害福祉計画を作成される予定です。これは港ところで二〇一一年に港区では、第三期障

仕事であると感じています。りに関わっていけることは、

本当に夢のある

て関わっていきたいと考えています。
て関わっていきたいと考えています。また、障害福られることに期待しています。また、障害福祉計画にセンター事業に関わる項目が多数含まれることから、センター運営に携わる私たちとしてもその作成に責任を持っていくことは当然であり、様々なテーマにセンターとして関わっていきたいと考えています。

センターの支援状況をサーヴィス別に列挙

障害のある人が暮らすことを願ったときに、当たり前に受け止めることのできる地域は豊当たり前に受け止めることのできる地域は豊かな地域であるはずです。残念ながらそんなかな地域であるはずです。我が関わる街に対し、豊かな地域のイメージに真に近づくために、生ンターは提供できる支援内容をより充実させる努力をしていきます。このことが指定管理者として法人が関わる意味であると感じます。条約や障害者福祉計画に示されるはずのせる努力をしていきます。このことが指定管理者として法人が関わる意味であると感じます。条約や障害者福祉計画に示されるはずのせる努力をしていきます。このことは簡単なととではありませんが、大きく変わる街づくとではありませんが、大きく変わる街づく

#### トピックス

### 綺麗になりました友愛ホームのお風 宮呂が

おりました。 から「床が滑る。」とのご指摘もいただいて があり、入浴好きの友愛ホーム利用者の皆様 また、浴室内の床の一部に水捌けの悪い部分 に水漏れしていることが発覚いたしました。 の永年の劣化によるものからか、昨年、三階 非常に見晴らしの良い浴室なのですが、建物 日中には、雪化粧した富士山が綺麗に見える 階には男女の大浴室があります。冬の晴れた .田谷施設の本館にある友愛ホームの四

修工事を実施いたしました。 けあい義援金」の配分を頂戴し、 同募金会の「平成二十二年度NHK歳末たす そのような理由から、この度、 浴室の大改 東京都共

いをさせてしまったことと思います。 時期でしたので移動などに際して、大変な思 用してご入浴をいただいておりました。寒い 地内にある友愛園及びコーポ友愛の浴室を利 また、快く浴室を提供していただいた友愛 工事期間中、利用者の皆様には、 同一敷

> 園・コーポ友愛の両施設には、心よりお礼申 し上げます。

平成23年度

主な行事予定

同募金会様に、この場をお借りして厚くお礼 なった。」と満足いただいております。 に生まれ変わった大浴室に、利用者の皆様に も「大変きれいになり気持ちが良いお風呂に 最後に、助成を頂戴いたしました東京都共 お蔭様で、写真のように明るく快適な空間



お楽しみ外出(荘)

毎月

誕生会(砧ホ・荘・アミ・パオ)

家族連絡会(アミ)

調理実習(アク)

年 10 回 お菓子つくり教室(荘)

4 月 利用者懇談会 (館·園)

お花見(友デ・友ホ・砧ホ・砧デ)

ホーム喫茶① (友ホ)

新規利用者の入所式(友デ)

花見会(荘)

家族懇談会(荘)

開始式(アミ・アク)

はじめの会(パオ)

保護者連絡会(アク)

バス外出(アク)

7 月								6 月											5 月
利用者懇談会 (館・園)   盆踊り大会 (法)	施設見学・給食試食会(アク)	宿泊訓練(アミ・アク)歯科検診(アミ・アク)	外出支援(聴)	あじさいまつり(荘) 利用者家族懇談会(砧ホ)	利用者懇談会(砧ホ)	ホーム喫茶②(友ホ)	芋堀り(友デ)	<b>東京都障害者スポーツ大会(館・園・コ)</b>			保護者連絡会(アク)	利用者健康診断(アミ)	宿泊訓練(アミ)	利用者とホームとの懇談会(荘)	端午の節句(砧ホ・砧デ)	ミニ運動会(友ホ)	よりどりランチヴァイキング食①(友ホ)	歯科検診 (友デ)	7 青空昼食会(友デ)
	9 月						8 月												
板橋区スポーツ大会(聴)利用者家族懇談会(砧ホ)	敬老会(友ホ・砧ホ・砧デ・荘)福祉機器展見学(友デ)		利用者懇談会(アク)	地域交流納涼盆踊りの集い (荘)やっこヴァイキング (友ホ)	終戦記念日(友ホ)	夏祭り(友デ)	バーベキュー大会 (館・園)			保護者連絡会(アク)	利用者健康診断(アク)	学齢児遠足(パオ)	父親参観日 (パオ)	家族懇談会(聴)	盆踊り大会(聴)	七夕まつり(荘)	盆法要(友ホ・砧ホ)	七夕会 (友デ・友ホ・砧ホ・砧デ)	保護者会(館・園)
11 月															10 月				
宮様チャリティーボウリング大会 (館・園・コ)	保護者連絡会(アク)遠足(パオ)	運動会(パオ)	ヒューマン ぷらざまつり (港セ)	外出支援(聴)旅行支援(聴)	ハロウィンパーティ(荘)	文化祭(荘)	家族懇談会(荘)	バスハイク(砧デ)	宿泊旅行 (友ホ)	青空ランチ(友ホ)	ホーム喫茶③(友ホ)	リンゴ狩り(友デ)	愛のコンサート(館・園・コ)	友愛ふれあい祭り(法)	合同運動会(法)			バス外出(アク)	生活講座 (聴)

成人式 (友デ)	1月 鏡開き(コ)				忘年会(アク)	利用者懇談会(アク)	歯科検診(アク)	クリスマス会 (パオ)	年末交流会(アミ)	板橋区記念行事(聴)	生活講座(聴)	クリスマスと年忘れの集い(荘)	年末お楽しみ会(砧デ)	利用者家族懇談会(砧ホ)	餅つき大会(友ホ)	年忘れ会(友ホ・砧ホ)	おたのしみ会(友デ)	12月 年末懇親パーティー(館・園・コ)			保護者連絡会(アク)	両親懇談会(パオ)	利用者とホームとの懇談会(荘)	よりどりランチヴァイキング食② (友ホ)
ひな祭り(砧ホ・砧デ・荘)	ホーム喫茶④(友ホ)	彼岸法要(友ホ・砧ホ・荘)	3月 ランチヴァイキング(友デ)			バス外出(アク)	父親参観日 (パオ)	歯科検診(アミ)	生活講座(聴)	外出支援(聴)	家族懇談会(砧デ)	観梅(砧デ)	よりどりランチヴァイキング食③(友ホ)	節分(友ホ・砧ホ・砧デ・荘)	梅祭り(友デ)	2月 スキー教室(館・園)			保護者連絡会(アク)	もちつき (パオ)	成人を祝う会(アミ・アク)	餅つき大会(聴)	新年祝賀の集い (荘)	新年祝賀会 (友ホ・砧ホ・砧デ)
アク (みなとワークアクティ)	パオ(パオ)	アミ(工房アミ)	港セ (港区立障害保健福祉センター)	聴 (東京都聴覚障害者生活支援センター)	荘 (友愛荘)	砧デ (砧デイサービスセンター)	砧ホ (砧ホーム)	友ホ (友愛ホーム)	友デ (友愛デイサービスセンター)	コ(コーポ友愛)	園 (友愛園)	館(世田谷更生館)	法 (法人三大行事)	(注)				保護者連絡会(アク)	お別れ会(パオ)	学齢児遠足(パオ)	お別れ遠足(パオ)	耳の日記念文化祭(聴)	利用者懇談会(砧ホ)	利用者家族懇談会(砧ホ)

#### 菙 か <del>g</del> か

御礼申し上げます。(平成二二年十月一日~平成二三年三月末まで)に対しましても、数々のご奉仕等を賜りました事に対して、心より次の方々から善意の金品のご寄贈を頂き、また、利用者及び施設

#### (寄付金) 敬称略あ~お順 世田谷施設関係(合同運動会)

障害者福祉協会・厚生車輌福祉協会 世田谷社会福祉協議会・世田谷身体 圓光寺・世田谷区保健福祉部障害

#### 協会・柏朋会 友愛十字会(ふれあい祭り) 瑞靜・小池 荻野髙秋 キワ子・ココプ

者地域生活課・世田谷区IKK福祉

リング㈱・㈱大蔵自動車商会・髙橋 ラント株式会社・伸光エンジニア

出張所分団 壽昭・石井 秀雄・砧自治会・貝塚 アサ子・日赤奉仕団砧 小川恵以子・世田谷区 富江・内藤

#### 砧町町会・ミニディきぬた IKK福祉協会・柳屋商店・青柳・

汐見敏

0 友愛ホーム 正次

#### ○ 友愛デイサービス 君子

武田整形外科 更生館·友愛園

#### 友愛十字会

JA東京中央千歳地区女性部

#### 医療法人・高輪会 更生館·友愛園

友愛十字会

#### 淳・関東ボウリング場協会 昭和女子大学中高部生徒会・坂

甾

○ 砧デイサービス

#### 安藤

更生館・友愛園 天理教東京教区婦人会

#### 済会 中野 〇 友愛十字会 章子・株式会社・福祉施設共

#### 〇 友愛荘

子・小玉 大谷 三郎・菅野 繁子·友愛荘家族会 昭正・矢沢 秀

#### 〇 友愛荘

大谷 ひろ子

### (寄付物品) 敬称略あ~お順

 友愛園 明子

く超えています。

かなり人災的な部

#### 本山 暁洋 ○ 友愛ホーム

#### 東京都聴覚障害者 生活支援センター

凸版印刷株式会社・アディダスジャ パン株式会社・株式会社オカモトヤ

a a a a a a a a a a a

and and and and and

#### 編 集 後 記

も多分にあるように感じます。確か また、「天災は忘れたころにやって た事実はあります。また、天災は防 去の経験則が生かされていない部分 外の事も沢山あるのでしょうが、過 くる」という言葉もあります。想定 熱さを忘れる」という諺があります。 うか。日本には、「咽喉元過ぎれば が、果たして本当にそうなのでしょ 定外という言葉をよく耳にします ます。このたびの震災に関して、想 皆さまに心よりお見舞いを申し上げ この度の東日本大震災において被害 にこの地震においては、我々が過去 にあわれた方や、 に経験した災害の範囲を大きく超え 被災地の関係者の

## **(奉仕活動)** 敬称略あ~お順

会·山野美容専門学校 田信子・西村弘志・日赤分団・光寿 砧幼稚園・慶応義塾大学ライチウス スカウト・若竹会・栗原美和子・成 会・天理教北多摩東部支部・ボーイ

す。これらに対しては早急に対処し 応いかんで防げる問題も考えられま 被害が多く出ていますが、これは対 を挙げての対応を切に望みたいと思 が後手後手に回っているような気が なのでしょうか。私には政府の対応 願う次第です。 く関係者が平穏な生活に戻れる事を ですので、 国から多くの支援申し出があるよう します。 て欲しいものです。そして一日も早 います。特に放射能に関しては風評 分を感じられる気がするのは私だけ 原発事故に関しては世界各 世界的な問題と捉え、国

#### ゅ う あ (1 第三十八号

 
 発行人
 石
 井
 晃

 発行
 社会福祉法人
 友愛十字会
 平成二十三年三月三十一日

ぎようがないことは否めませんが、

きする限りでは、東京電力という一 特に原発に対する対応は報道を見間

企業で解決できる問題の範囲を大き

〒 157-8575 電話 東京都世田谷区砧 三四一六一三一六一 三丁目九番十一号